

ABUS

D'ARROGANCE

Personnages de la pièce:

Pierre : Pas antipathique, un peu brut de caractère, idées très fixes. (Joue également le flic durant 2 minutes)

Thomas : (Fils de Pierre) Jeune , moderne, plein d'originalités et de convictions.

Claire : (Copine de Thomas) Sympathique, éberluée, suit le mouvement.

Chantal : (Femme de Pierre) Dépassée par le sujet, soutient son fils Thomas

José : Homme de grande culture , prétentieux, mais fragile.

Décor de scène:

Un salon, avec une fenêtre sur le côté , une entrée principale et une deuxième sortie.

Souhait:

Il serait souhaitable que José soit de même taille ou un peu plus grand que Pierre pour la scène de l'environnement et de la protection de la nature.

Avant l'ouverture du rideau :

" 7eme avenue de Johnny Halliday" Zénith de Nancy

Le rideau se lève

(Nous sommes dans un salon, un homme (Pierre) mange une banane? en faisant les cents pas)

(Une fois la banane terminée, il jette la peau par la fenêtre du salon)

(Immédiatement, une voix d'homme, venue de l'extérieur l'interpelle..)

" Salopard"

(Surpris, Pierre se penche par la fenêtre, regarde de gauche à droite)

Pierre : Ho, qui se permet de m'insulter ? de quoi se mêle t'il celui-là ?

Pas la peine de vivre en pleine campagne, si c'est pour ce faire emmerder par un écolo de service.

(D'un geste nerveux, Pierre prend son paquet de cigarettes, en cherche une désespérément..... Vide)

Pierre : Et merde, ce n'est pas possible ça.

(Pierre écrase le paquet de cigarettes vide et le jette par la fenêtre)

(Immédiatement, la même voix d'homme, venue de l'extérieur l'interpelle à nouveau....)

"Connard"

(Furieux, Pierre se re-penche à la fenêtre)

Pierre : Il n'a pas fini de m'emmerder celui-là, ou est'il ce petit con que je lui foute ma main sur la gueule ?

(Tout à coup, derrière Pierre, entre précipitamment Thomas tirant par la main une jeune fille . Ils sont débraillés, les cheveux en bataille et bien transpirants)

Thomas : Papa, papa, c'est incroyable l'aventure qui m'arrive , tu ne vas y croire

Pierre : (Se retournant rapidement) Thomas ? Que t'arrive t'il ? D'où viens-tu dans un tel état ? Tu n'as pas encore fait de connerie j'espère ? Et cette jeune fille , qui est-ce ?

Thomas : C'est ma nouvelle copine.

Pierre : Et peut'on savoir comment elle s'appelle cette nouvelle copine ?

Thomas : (Hésitant) Quel est ton prénom déjà ?

Pierre : Et bien bravo, elle commence bien ton aventure, on n'a même pas le prénom des personnages.

La jeune fille : (Le visage illuminé) Je m'appelle Claire monsieur.

Thomas : C'est ma nouvelle copine de combat

Pierre : (Interlocuté) Ta copine de quoi ?

Thomas : Ma copine de combat papa, nous sommes la nouvelle génération de défense de la nature, nous...

Claire : (Coupant Thomas) Nous allons combattre l'arrogance de l'être humain vis à vis de notre environnement

Thomas : (Coupant Claire) Les humains sont les destructeurs de notre planète, nous la polluons, nous l'épuisons, il est...

Claire : (Coupant Thomas) Il est temps que des hommes et des femmes responsables prennent sa défense. Nous voulons devenir les garants de l'avenir de la terre, nous...

Pierre : Stooooooooop, ça va pas non, c'est quoi ce délire, cette mutinerie à deux balles, qui vous a mis toutes ces conneries en tête ?

Claire : Mais se ne sont pas des conneries monsieur, dans la rue tout à l'heure, il y avait trois personnes, deux femmes et un homme qui tenaient un stand, il y a eu un petit attroupement autour d'eux, ils expliquaient leur combat pour la planète, la tension a monté, ils criaient le droit à la terre d'être respectée, des jeunes et moins jeunes sont venus grossir le groupe et ont décidé de manifester dans la rue, c'est alors..

Thomas : C'est alors qu'en défilant, au fur à mesure que l'on avançais, que l'on a incité les badauds à nous rejoindre, quitte à les tirer par les bras, et c'est ainsi qu'avec Claire, on a fini main dans la main.

Pierre : Et ça c'est fini comment votre guérilla hallucinante ?

Claire : Une marée humaine monsieur, un déferlement de personnes de bonnes volontés, d'humanistes, de défenseurs de droit, de...

Pierre : Jeune fille, à combien estimez-vous le nombre de manifestants qui vous permet de rêver à un nouveau monde ?

Thomas : Mais papa, une bonne cinquantaine au moins, mais ce n'est pas seulement le nombre de précurseurs qui compte, c'est aussi la qualité du combat, sa noblesse, sa..

Pierre : (En rigolant) Une cinquantaine de gugus et vous voulez changer le monde , mes pauvres enfants, c'est un sacré meneur qui vous a embarqué dans sa folie, encore un gourou déjanté, et comment s'appelle t'il cet aventurier des temps modernes ?

Thomas: Je ne suis pas sur, mais je crois bien qu'il se prénomme José.

Pierre : Hé bien tient, tant qu'à faire, on en avait un déjà pas mal, pourquoi pas doubler la mise.

Claire : Heu, monsieur, justement en parlant de José, nous l'avons invité à prendre un verre chez Thomas, donc chez vous.

Pierre : Ce n'est pas vrai, vous n'avez pas fait ça, invité cet hurluberlu à la maison ?

Claire : Monsieur, nous allons tout organiser, ne vous occupez de rien, vous verrez, il est très sympa, un peu original et surprenant mais très sympa.

Pierre : Je n'en doute pas une seconde, je vois déjà le style, le..

(C'est à cet instant que la sonnette retentit, Thomas ouvre la porte tout excité..... C'est maman)

Thomas : Ha c'est toi maman, je te présente Claire, nous allons prendre une douche et nous changer, papa va t'expliquer cette journée mémorable; peux-tu prêter des habits à Claire ?... Ne te dérange pas, je cherche, je trouve, vous avez sensiblement le même gabarit. (Claire et Thomas s'éclipsent)

Pierre : (En se tournant légèrement) Même gabarit, même gabarit, avec trente ans de différence tout de même. Je changerais bien de gabarit moi.

Pierre :(Face à sa femme) Chantal, ton fils est devenu un fervent écolo depuis ce matin, assies-toi je t'explique.

(Le rideau se ferme)

Chantal : (Toute excitée) Mais c'est super tout ça, Pierre, notre fils devient un être responsable, sensible au bien être des autres et de la nature; je suis fier de lui. Je suis empressée de connaître l'homme qui lui a ouvert les yeux... pas comme certain.....Je file à la cuisine préparé un apéritif..... je n'entends plus l'eau coulée à l'étage, ils ont du terminer leur douche et doivent à nouveau débattre de leur projet commun.

Pierre : Débattre, débattre....Vu le silence assourdissant, je pense qu'ils sont plutôt en train de s'ébattre moi, le climat se réchauffe la-haut.

Chantal : Tu es trop bête, non tient tu es trop vieux, la libération sexuelle fait partie de l'évolution naturelle de l'être humain, tu vois le mal partout toi.

(Claire quitte la scène)

Pierre : (Seul) Des combattants, des guerriers, des protecteurs de la planète, la libération sexuelle; il ont tous décidé de me pourrir la journée ou quoi aujourd'hui, et l'autre gugus qui va rappliquer nous raconter ses sornettes.

(C'est à cet instant que retentit une deuxième fois la sonnette)

(Thomas et Claire se précipitent dans le salon, Pierre, lui, recule de deux pas)

(Thomas ouvre la porte et là grosse surprise !!!!!Alors que l'on pouvait s'attendre à un personnage coiffé queue de cheval, mal rasé, pantalon déchiré... On trouve un homme costumé, manteau de qualité, chapeau...Quelques secondes de silence...)

Thomas : (sert longuement la main de José) José, c'est super d'être là, d'avoir tenu parole, je suis tellement content de te présenter mes parents.

Pierre: (En aparté, surpris également) D'où est-ce qu'il sort celui là ?

Claire : (Se jetant sur José) Nous sommes tellement honoré de ta présence.

José : (S'adressant à Pierre) Bonjour Monsieur, pouvez-vous me débarrasser de mon chapeau ainsi que de mon manteau SVP ?

Pierre :(Un peu cynique) Mais bien sur Monsieur !!!!!

José :(Serrant la main de Pierre) Monsieur José de la merlançonnière, mais appelez-moi José tout simplement.

Pierre : Mais certainement José, excusez-moi de ce moment de surprise, je ne m'attendais pas du tout...

José : Vous ne vous attendiez pas du tout à vous trouver face à une personne tellement différente de la caricature que l'on se fait d'un défenseur de la planète .

Pierre : (Gêné) Oui, en effet on peut dire ça comme ça .

José : Je me re-présente José de la merlanchonnière ; je suis médecin en hydrologie et climatologie ainsi que bio ingénieur.

Pierre : Pierre Baudet, j'ai eu mon bac à la deuxième tentative après rattrapage. Mon épouse est à la cuisine, elle ne devrait plus tarder...Et bien justement là voilà.

(En effet, Chantal entre au salon chargée d'un plateau avec des verres, bouteilles, chips....José se précipite vers elle et lui prend le plateau)

José : Permettez Madame que je vous aide ?

Chantal : Mais très certainement Monsieur, la galanterie se fait tellement rare aujourd'hui (Tout en regardant Pierre)

Pierre : Oui, c'est ça, rajoute encore une couche .

Chantal : (Serrant la main de José) Enchantée José, de la cuisine, j'ai entendu votre présentation impressionnante. Mais en quoi consiste exactement votre travail ?

(Avant même que José est pu ouvrir la bouche, Thomas et Claire se précipitent au centre de la scène et ressortent dans la cacophonie la plus complète leurs expressions de guerriers, de combattants, d'humanistes, de défenseur de la planète....)

José : Stoooooop les enfants !!!!! Les expressions ont un sens, la défense de notre planète est avant tout scientifique et comportementale

(Silence et regards hagards sur scène)

(Et là, José se lance dans une explication dont seul lui en connaît le sens)

José : Étymologiquement parlant, le terme " Environnement" trouve son origine dans le grec, le latin et le gaulois . Le terme environnement est polysémique.

Pierre : Il est quoi ?

José : (Très légèrement agacé) Il est polysémique, cela veut dire qu'il recouvre aujourd'hui de nombreuses acceptations de définitions.

L' environnement est présent comme étant l'ensemble des conditions naturelles et culturelles susceptibles d'agir sur les organismes vivants et les activités humaines.La question est donc de savoir comment vivre équitablement tous ensemble sur la planète . En effet, l'homme a fait des progrès considérables dans la lutte contre la faim et la maladie depuis 50 ans grâce à la société de consommation . Remettre en cause ce développement pour passer à une écologie régressive ne serait donc pas la solution . Il convient ainsi d'associer le développement des populations à la protection de l'environnement.

Pierre : Hé bien dites donc, en voici de belles phrases, et l'on fait quoi avec ce style de baratin ?

José : (Un peu plus agacé) Si vous pouviez éviter de me couper la parole, vous comprendriez plus facilement mes propos . L'environnement, c'est avant tout la biodiversité génétique et géographique des organismes vivants, qui est un facteur essentiel de la vie. En effet, les écosystèmes permis par la biodiversité nous rendent bien des services; ils nous nourrissent et produisent notre oxygène .

Pierre : (Passablement énervé) C'est la terre et le fruit du travail quotidien des hommes et des femmes qui nourrissent les familles et pas toutes vos balivernes à la con.

Chantal : Pierre STP, reste correct et laisse José continuer sa vision de la nature et de sa protection .

José : Merci Chantal ; ce n'est déjà pas facile de faire simple .

Pierre : Hé ben putain, heureusement que c'est simple..... Désolé, continué.

José : Ou en étais je ? A oui les écosystèmes, les écosystèmes sont composés du biotope et de la biocénose . Le biotope est le monde non vivant et la biocénose est composé du monde vivant d'un écosystème .C'est cet équilibre qui maintient les conditions favorables de la vie sur terre, participe à la régulation du climat; tandis que l'homme est un facteur de déséquilibre qui extermine les insectes pollinisateurs, surpêche les poissons, abat les forêts, pollue à l'excès, gaspille à volonté, épuise les ressources de la planète...

Pierre : (Ironique) Je fait tout ça moi, je ne suis vraiment pas sympa, quant je pense que le climat va être bouleversé par ma faute . (Se tapant une main) Tient méchant citoyen . Heureusement qu'il y a de grands savants qui veillent sur toi, remarque, ça leur permet de vendre des livres en attendant.

José : (Furieux, montant sur ces pointes des pieds, tandis que Pierre se tasse peu à peu) Vos propos sont injurieux et inacceptables, vous n'êtes qu'un climato - sceptique de mes nœuds, un irresponsable, un délinquant de la planète, vous croyez que c'est qui, qui vous a traité de salopard et de connard il y a un instant, quant vous avez jeté votre peau de banane et votre paquet de cigarettes vide par la fenêtre ? C'est moi Monsieur, et j'assume, et je vois que j'étais en dessous de la vérité .

Que faites-vous avec votre mépris de la montée des océans, des déplacés climatiques, des pauvres gens qui vivent avec un masque sur la gueule, des cancers, des disparitions d'animaux et de végétaux, de la sécheresse et donc de la faim dans le monde, ça vous fait marrer tout ça, vous continuez à vous tapoter la main d'un air débile ?

(Stupeur dans le salon)

Pierre : (Qui est descendu de 20 cm de sa taille normale essaie de balbutier quelques mots)

Heu....Faut pas s'énerver....Faut pas se fâcher....Je cherchais juste à détendre l'atmosphère moi .On ne comprend pas grand chose quand vous causé José...

Thomas : Papa, arrête, n'aggrave pas ton cas, tu l'as bien cherché cette remise en place, tu as été particulièrement lourd.

Claire : Ho putain, le retour de bâton, vous en avez pris la pleine gueule là !

Chantal : Bon, ça va là, ça suffit maintenant, on se calme, on va boire l'apéro tranquillement et essayer de discuter en adultes responsables , cela devrait être possible non ?

José : Excusez moi tous de mettre emporté, mais c'est un sujet qui me tient tellement à cœur....La survie de l'humanité en dépend.

Pierre : (Levant les mains en l'air) Voilà que ça lui reprend, des grands mots, de belles phrases...

Chantal : (Coupant Pierre) Pierre, je pense avoir été assez clair, on s'assoit, on boit un verre et on arrête les provocs.....pas de commentaires ?

Pierre : Non madame; (Levant le doigt) Madame, puis-je aller aux toilettes SVP ?

Chantal : Oui monsieur, vous pouvez aller aux toilettes, cela nous fera des vacances et un peu d'oxygène .

(Chantal, Claire ,Thomas et José se sont assis) Dîtes-moi José, pour quelle société travaillez-vous si se n'est pas indiscret ?

José : Pas du tout Chantal, je travaille pour la "World Wide Fund For Nature)

Pierre : (Qui n'était pas tout à fait sorti ; se marrant) Ben tient, il aurait pu travailler pour Michelin, Danone, Carrefour, mais non, monsieur lui travaille pour la "Wonn Wiffte Foune de la Nature"

Chantal : (Se fâchant) Pierre (Qui sort non sans ironie)

Chantal : J'ai déjà entendu ce nom de société, ne s'agit'il pas de la fameuse WWF ?

José: Mais tout à fait Chantal

Chantal : Mais lorsque l'on travaille pour une si prestigieuse société, pourquoi aller dans les rues sous un stand racoler les gens ?

José : (Choqué) On ne racole pas les gens Chantal, désolé de vous le dire, mais se terme est presque injurieux pour moi.

Claire : En effet madame, je n'ai pas du tout eu l'impression d'avoir été racolé, j'ai été intrigué par un discours et très rapidement subjuguée par la justesse, le professionnalisme et l'intelligence des propos.

José : Le fait de sortir de notre milieu et de nos bureaux, de rencontrer d'autres personnes de tout âge et de toute condition sociale que celles de notre entourage professionnel participe au partage des idées .

Faire prendre conscience aux jeunes et aux moins jeunes la valeur de ce débat, l'urgence de comprendre et d'agir, mais aussi tout simplement les mettent face à leurs responsabilités, car pour commencer ce sont les gestes du quotidien qui feront le monde de demain.

Chantal : Désolée José pour ce terme pour le moins inapproprié, mais dites-moi pourquoi une telle implication en plus de votre travail déjà bien difficile ?

(Après 2 à 3 secondes de silence, José prend une posture et un air grave)

Mon père a été arboriculteur durant ses années de travail, et plus les années passaient, plus il fallait produire en quantité et en qualité, ho, par forcément gustative non, mais en taille, en couleur et en aspect, tout devait être millimétré et sans le moindre défaut.

Alors, pour ça, il a traité de plus en plus à l'aide de pesticides et insecticides; il fallait être rentable, comme quoi, de nos jours la connerie est rentable. Si bien, que malgré quelques précautions, il a fini par mourir d'un cancer de la bouche et de la gorge, lui qui n'a jamais touché une cigarette de sa vie.

Vous pouvez comprendre pourquoi maintenant, je fais de ma lutte contre la négligence humaine une affaire personnelle. Pourquoi j'ai appris, encore appris, jusqu'à avoir une connaissance intellectuelle la plus complète possible, afin d'impliquer un maximum de personnes dans le savoir, dans la divulgation de leur nouvelles connaissances et dans les gestes de tous les jours.

(A ce moment la sonnerie de la porte d'entrée retentit)

José : Vous attendez quelqu'un ?

Chantal : Pas du tout

José : Si vous le permettez, je vais prendre quelques précautions et m'éclipser dans une pièce.

Chantal : Je vous en prie, je les fait patienter 2 ou 3 secondes....

(Chantal ouvre la porte, un homme finit d'ouvrir la porte brusquement)

Le flic : (Qui en réalité est Pierre déguisé) (Montrant une carte) Je suis de la police administrative, je suis chargé de faire respecter l'ordre public, j'ai été informé qu'un certain de la merlanchonnière rodait dans le quartier et tout spécialement dans votre allée accompagné par 2 individus pas très recommandables, un jeune homme et une jeune fille. Vous n'auriez pas vu cet individu débauché, manipulateur, un tantinet gourou ?

(Et là, le flic commence à fouiller partout dans le salon)

Thomas : Monsieur l'agent, qu'est-ce qui vous permet de traiter cet homme de la sorte, connaissez-vous au moins le personnage qui ne fait que défendre une cause au combien noble ?

Le flic : Une cause noble, vous plaisanté jeune homme , un charlatant, un agitateur que c'est-je encore .

Thomas : Vous diffamé monsieur, vous accusé à tort et à travers, et si je savais ou se trouve J osé, vous seriez la dernière personne à qui je donnerai le moindre indice.

Le flic : (Saisissant Thomas par le bras) Dites-moi jeune homme, comment connaissez-vous son prénom, moi même je l'ignorais, j'ai parlé d'un certain de la merlanchomlière, je n'ai jamais prononcé son prénom José. Vous le fréquentez donc si je ne me trompe . Je vais, de ce pas vous embarquer, et vous aurez quelques explications à donner au poste de police .

Claire : (Dans la confusion) Veuillez lâcher mon copain Svp Monsieur, il n'a strictement rien à voir dans tout ça .

Le flic : Mademoiselle, si vous ne voulez pas que je vous embarque également, restez en dehors de tout ça, à moins que vous soyez la jeune fille qui l'accompagnait...

Chantal : (S'interposant entre le flic et Claire) Claire est ma fille, elle n'a pas quitté l'appartement de la journée, fichez lui la paix, ou alors vous aurez affaire à moi.

Le flic :(Impressionné) Alors dites-lui de ne pas s'interférer dans cette histoire, qu'elle reste à l'écart.

Chantal : (Tirant Claire par le bras) Vient Claire, ça ne sert à rien, Thomas n'a rien à ce reprocher, ils vont le libérer dans l'heure .

Le flic : Sage décision madame.... dans l'heure !!! Je serais moins sur moi si j'étais vous. Complicité de trouble à l'ordre public, entrave au bon fonctionnement de la justice , il pourrait bien passer une nuit au poste, cela le fera réfléchir pour la prochaine fois .

(C'est dans la confusion que le flic emmène donc Thomas)

(Chantal ; Claire; José qui est de retour dans le salon, s'assoient sans un mot)

José : Je suis bouleversé par ce qui vient de se produire et je vous présente toutes mes excuses; Thomas ne devrait pas avoir de gros problèmes, il n'a fait que participer à une manifestation.

Chantal : Trouble à l'ordre public, entrave à la justice, cela commence à faire beaucoup pour une simple manifestation.

José : Ce sont des phrases toutes faites, il n'a rien fait de mal, il n'a blessé personne, il n'a volé personne .

Claire : (Toute fringante) C'est la première fois qui se fait gauler par les flics ?

Chantal : Évidemment Claire, quelle question!!!

Claire : Trois fois moi, ils m'ont mis au placard, je suis toujours là!!! Demain il est de retour parmi nous !! En tout cas merci d'être ma deuxième maman, cela m'a bien évité un quatrième passage au poste . A nous maintenant de tout faire pour libérer notre héros.

Chantal : On ne fait rien du tout, vous avez suffisamment semé le bazar comme ça tous les deux, comme dit José, il n'a rien fait de grave, demain sera un autre jour..... A Voilà Pierre qui revient des toilettes, comment lui expliquer tout ça déjà qu'il ne vous portait pas dans son cœur.

(Le rideau se ferme)

(Nous retrouvons José ; Claire ; Pierre et Chantal assis dans le salon)

Pierre : (D'un calme surprenant) Je suis en colère contre vous José, mais je n'arrive pas à vous en vouloir, vous êtes un homme intelligent, sensé et tellement sincère avec vos convictions . Je revendique le droit de penser, de mener des combats courageux auxquels on croit, aux toilettes tout à l'heure j'ai entendu le récit de votre papa grâce au silence qui a imposé de lui-même. Je vais vous surprendre , mais après l'apéro, j'ai sincèrement envie de vous inviter à manger.

José : Je suis très touché par votre respect de mes convictions, de votre écoute attentive sur papa et j'accepte avec plaisir votre invitation. Mais je me dois de soulever un petit problème à votre épouse .

Chantal : Dites-moi donc

Claire : Hou là làJe crois savoir, et ça ne va être triste encore .

Chantal : Claire , tu pourrais peut-être le laisser s'exprimer.

José : Heu.....Je suis végétarien.

Pierre : Vous êtes quoi?

Claire : Il est végétan, cela veut dire qu'il ne mange pas la nourriture issue du monde animal.

Pierre : Végan ; végétan , tout de suite les grands mots, il est végétarien quoi, Chantal, peux-tu nous préparer une quiche sans lard et du poisson STP ?

Claire : Pierre, vous n'avez pas compris, il n'est pas seulement végétarien, il est végétan . Il ne peut pas manger de quiche, car elle contient des œufs et du lait; il ne peut pas également manger du poisson....Issu du monde animal.

Pierre : José, vous faites exprès d'être chiant, c'est votre propre nature ou c'est de naissance ?..... Mais je vais me montrer à nouveau très respectueux, nous avons au congélateur de délicieuses coquilles Saint-Jacques, sans lait, ni œufs, ni viande, ni poisson et comme je vois que vous frissonnez, je peut également vous prêter une petite laine.

Claire : Pierre, vous le faite exprès, dans les coquilles Saint-Jacques, il y a des fruits de mer.....Monde animalLui prêter une petite laine....La laine issu du monde animal. Pierre il est végétan.

Pierre : Nom de dieu de nom de dieu, commence sérieusement à me les gonfler le José , je sens que je vais lui mettre ce pot de miel dans la gueule à votre José, il l'a bouclera pendant un moment le José .

Claire : Pierre, vous ne pouvez-pas lui faire ça, le miel....Issu du monde animal.

Pierre : (Tapant sur le bras et l'épaule de Claire) Tu m'énerves ; tu m'énerves ; tu m'énerves....

José : Pierre, je vous en pris ; et comme vous me faite l'amitié de me recevoir, je vous dois une autre vérité , pour que tout soit clair et franc entre nous.

Pierre : Au point ou nous en sommes, il n'y a plus grand chose qui devrait me choquer ou m'énervé .

José : Claire est ma fille , et c'est elle qui a entraîné Thomas et non le contraire comme l'a affirmé Thomas tout à l'heure.

Pierre : Claire est votre fille !!! Pourquoi l'avoir caché depuis le début ? C'est idiot cette cachotterie .

José : Je n'ai pas cherché à vous le cacher, j'ai tout simplement pas eu le temps de rectifier la vérité .

Chantal : Après tout , tout cela n'a vraiment pas d'importance, l'essentiel étant qu'il se soit trouvé pour une noble cause non ?

Pierre : Ha bon , tu trouves toi ; ils débarquent tous chez nous , sèment un bordel pas possible , Thomas est embarqué par la police, il est megane....

Claire : (Coupant Pierre) Pardon Pierre , pas megane...Végan

Pierre : Ouai , c'est ça , ramène ta fraise toi , fait ton intéressante, toi qui a entraîné Thomas dans cette galère . Végan pour te plaire , sans parlé de son intrusion dans ma façon de penser l'écologie .

Chantal : Il faut dire que tu ne pensait pas grand chose en réalité .

Pierre : Je pensait ce que je voulais Madame .

Claire : (En joignant le geste) On ne pourrait pas faire un temps mort, se calmer et profiter d'un repas convivial .

Chantal : Tout à fait d'accord Claire .

José : D'accord également, toute ces réflexions puériles m'exaspèrent et ne font qu'accentuer nos différents .

Pierre : Bon , OK , mais on arrête de me chercher.

José : Je ne vous cherche pas Pierre ; accepté seulement que le duo que je forme avec ma fille Claire représente une complémentarité idéale. Je m'explique . Je représente la culture, la science, le savoir indispensable pour connaître notre planète et analyser son équilibre ; je partage mon expérience, mon savoir avec d'autres ingénieurs du monde entier. On compare nos travaux, on les modifie et on parvient à obtenir des solutions pour améliorer la vie Végétale, animale et humaine sur cette terre.

Ma fille , Claire, elle , représente la jeunesse, les adultes de demain, l'enthousiasme, elle n'a pas encore de frontière idéologique, pas de parti pris politique, elle est curieuse et avide de connaissances .

Pierre : OK , OK , va pour le duo de choc, et la planète terre, qu'est-ce qu'elle en pense de tout ça ?

Claire : La planète terre n'a pas à penser monsieur . Elle est là depuis des milliard d'années , elle a survécu à des bouleversements climatiques inimaginables, à des erres glaciaires , à des erres de sécheresse extrêmes . En toutes périodes des végétaux et des animaux ont disparu, d'autres ont survécu, d'autres se sont adaptés . La nature a toujours retrouvé un équilibre.

Ce ne sont pas quelques fourmilières d'êtres humains , individualistes, arrogantes,méprisantes qui vont l'impressionner , malgré leur arsenal militaire, leurs bombes nucléaires . Oh pire, notre planète soignera quelques blessures . Non , à part un gros astéroïde qui percute violemment la terre, elle doit bien rigolé, jaune souvent je vous l'accorde, de nos débats, de notre agitation pour défendre notre survie, car-c'est bien de notre survie sur la terre dont il s'agit, pas de la sienne .

Pierre : Hé bé dites donc, quel optimisme , rien que ça, et dites-moi le duo de choc, vous apporté quelles preuves de vos théories à deux balles ?

Chantal : Pierre , arrête tes réflexions douteuses, toi même, tu as demandé que l'on cesse de ce chercher.

Pierre : Mais, je ne cherche rien, je....

(A ce moment, et coupant Pierre, la sonnette retentit à nouveau)
(Chantal se précipite vers la porte)

Chantal : Mon dieu , faite que ce soit Thomas qui soit de retour .

(Chantal ouvre la porte, et en effet Thomas entre dans le salon)

Chantal : (Prenant Thomas dans ces bras) Ha mon chéri, te voilà de retour ? As tu soif ? As tu faim ? As tu froid ? T'ont t'ils questionné ? T'ont t'ils torturé ?

Thomas : (Se dégageant de sa mère) Ho maman , pas de panique, tout c'est bien passé, ils m'ont posé des questions auxquelles j'ai répondu, ils m'ont pris mes empreintes digitales, et comme il n'avaient rien contre moi, ils m'ont relâché c'est tout, et me revoilà .

Pierre : Ils ne t'on pas tabassé ces enfoirés au moins ?

Thomas : Mais non papa, ils ne m'ont pas touché .

Claire : (Se jetant dans ses bras)Thomas, comme je suis heureuse de te revoir .

Pierre :(Avec le sourire en coin) Oui bon, mais si il ne vous avait jamais connu tous les deux, il ne serait jamais parti, donc il ne serait jamais revenu, parce-qu'il faut partir pour revenir.....Je suis trop bon moi !!!!

Claire : J'adore votre humour monsieur. Dites tout de suite que c'est de notre faute tout ça.

Pierre : Ben , tout de même oui, se n'est pas moi qui traîne dans les rues à distribuer des tracts, qui entraîne les gens à défiler, qui entre chez les gens.... Sans quitter les chaussures entre parenthèse, qui se cache dans la cuisine lorsque les flics rappliquent.

Thomas : Papa, c'est moche tes réflexions, personne ne m'as obligé à le suivre, c'est moi qui est invité Claire et José à se réfugier chez nous , José risquai gros à ce faire prendre par la police, alors que moi , tu as vu, une demi-heure à peine et on n'en parle plus .

Pierre : Et si tu avais respiré des gaz lacrymogènes , et si tu avais reçu des coups de matraques, qu'est ce qu'il aurait fait le duo de choc, il t'aurait protégé ou il aurais filé à l'anglaise ?

Chantal : Arrête Pierre, tes insinuations sont insupportables, c'est de la dénigration gratuite, tu n'as pas à mettre en doute la bonne foi de José et de Claire .

Pierre : Parce que tu les connais bien toi ces deux oiseaux ?

Chantal : Je ne les connais pas mieux que toi et tu le sais bien , mais je ne vois pas en quoi tu te permets de les juger et de les accabler .

Pierre : Et si ton fils était aujourd'hui à l'hôpital à cause de leur secte , les protégerais- tu toujours autant avec tes petits bras costaux .

Thomas : Mais papa, il n'a jamais été question de tout ça, c'était une manifestation pacifique, sans arme ni bâton ni agressivité . Tu déliras complètement là .

Claire : Non seulement pacifique mais pleine d'espoir pour la jeunesse et pleine d' amour pour notre planète.

Pierre : Oui, parlons en de l'amour, je ne sais pas si vous avez l'amour de la planète, mais en tout cas dans un lit et chez moi, vous avez déjà une belle expérience .

Thomas : Tu mélanges tout et n'importe quoi là papa, l'un n'empêchant pas l'autre en plus .

Chantal : Pierre, tu deviens sordide là, tu arrêtes immédiatement ton cirque... et est-ce qu'on finir par le boire cet apéro ?

Pierre : Sordide, sordide...Violation de domicile, elle saute mon fils chez moi , elle rameute les flics à la maison et c'est moi qui suit sordide .

Chantal : Stop Pierre , j'ai dit à l'apéro, Claire , Thomas, Pierre et vous José passez à table....Exécution. Dîtes-moi José, je vous trouve bien silencieux.

José: Que voulez-vous que je dise Chantal devant un tel déluge d'absurdité, de méchanceté, de dénigrement et de mauvaise foi . Si..... si vous le permettez Chantal, je vais poser une question à Pierre , mais avant asseyons-nous, cela pourrait servir.

(Silence de quelques secondes)

Pierre : Alors quoi, elle vient cette question ? Vous ne buvez pas d'alcool, vous n'aimez pas les cacahuètes , vous n'aimez pas les verres à pied, qu'est ce que le régan qui est en vous ne peut pas boire ou manger encore ?

Claire : Végan monsieur , pas régan

**Pierre : Claire , ça suffit , je vais finir par vous mettre à la porte si vous continuez à m'emmerder avec vos mégan , régan ou végan ? est-ce clair ?
José:(D'un ton calme) Très clair Pierre....PierreThomas est'il votre fils ?**

(Silence pesant et glacial durant de longues secondes)

Pierre : (Se levant) Vous pouvez répéter votre question, que je sois sur d'avoir bien entendu avant de vous foutre mon poing sur la gueule .

Chantal : Pierre , rassied toi STP, tu as bien entendu , qu'est-ce qu'il vous prend José de poser une telle question déplacée, je suis outrée et bien mal à l'aise de continuer cette petite réception .

Claire : Non mais ça ne va pas papa , tu as perdu la tête, qu'est-ce que sait que cette insinuation débile ?

Thomas : Je reconnais que papa, n'a pas toujours été à la hauteur lors de cette rencontre inopinée ni dans les idées, ni dans les mots, mais là José, vous venez de franchir la ligne rouge ; si contrairement à papa, je ne me permettrai pas de vous toucher , si vous nous donnez pas une explication rapide et claire à cette question vexante et désobligeante pour papa, je vous éjecte sans ménagement de cette pièce .

José: C'est fini la petite crise de descendance virile, enfin tous, vous ne pensiez tout de même pas que j'avais l'intention de remettre en cause le fait que Pierre soit bien le père de Thomas . Quant je demande à Pierre si il est bien le père de Thomas, je lui demande si le Thomas que je connais visionnaire, enthousiaste, engagé, est bien son fils dans les idées... et non pas dans le slip de son père .

Pierre : Vous laissez ce qu'il y a dans mon slip tranquille , si cela ne vous dérange pas trop ; quant à mes idées , vous savez ce qu'elles vous disent ?

Chantal : On s'en doute et on ne préfère pas le savoir Pierre STP . Le malentendu étant levé, peut-on prendre sereinement notre apéro et notre discussion ?

Thomas : (Prenant Claire sur son épaule) Putain , on l'a échappé belle ; vous n'êtes pas tristes tous les deux, il y en a pas un pour rattraper l'autre .

Claire : C'est sur, vous n'êtes pas près de partir ensemble en vacances .

Pierre : (Mimant) Je confirme , je le devine , bob sur la tête, lunette ronde, petite chemise à carreaux , sacoche à la main avec ses amis docteurs en je ne sais quoi en train de se poser milles questions sur n'importe quoi, autour d'un thé et de petits fours .

(Rires autour de la table)

José : (Mimant) Et vous Pierre, je vous devine en slip léopard, déambulant sur une plage bondée, à vous retourner à chaque fois que vous voyez un joli petit cul . Puis vous diriger vers un bar pourri pour avaler une bière toute autant pourrie . Vous passer de la crème solaire sur un corps déjà tout rose et tout pelé .

(Rires autour de la table)

Chantal : Vous avez raison les enfants, c'est pas gagné d'avance , mais vous nous avez bien fait rire en attendant .

Thomas : Deux belles têtes de vainqueur qu'on a là .

Pierre : Pour reparler plus sérieusement , j'ai beaucoup de mal à vous cerner, vous m'êtes sympathique et compétent de temps en temps , et horripilant dans la minute qui suit .
Quant à Thomas, vous pensez qu'il est très différent de moi dans sa façon de penser et d'agir . C'est peut-être du à son enfance .

Thomas : Alors bon , qu'est ce qu'elle a mon enfance, qu'est ce que j'ai fais encore ?

Pierre : Toi, rien , moi, je suis issu d'une famille aisée, je n'avais pas de question à me poser, mes parents me parlaient très peu, tout était parfaitement organisé , les sujets sensibles tues , ou réglés à coup d'argent de poche , il n'est pas impossible que je soit resté fermé sur des sujets non indispensables à ma vie privée et professionnelle .

Chantal : Et l'enfance de notre fils alors , qu'elle est le problème ? Dois-je m'attendre à des reproches ?

Claire : Ha oui, c'est trop cool, j'aimerais bien savoir moi, Thomas , poupon et en petite culotte courte Dites-nous vite .

Thomas : Hé , tu ne vas pas raconter ma vie au moins ?

Pierre : Non Thomas Chantal , loin de moi l'idée de te critiquer , pas plus de me culpabiliser , mais rappelle toi, à l'époque nous traversions une période financièrement difficile . Thomas a grandi dans un milieu modeste et c'est là peut-être toute la différence . Qui nous dit, que ce n' est pas une chance , une opportunité lorsqu'un enfant à tout à découvrir, tout à apprendre, qu'il a la possibilité de découvrir le monde . La curiosité , l'ouverture sur les autres , l'enthousiasme , cela ne s'apprend peut-être pas.

Thomas est loin de l'enfant que j'étais , fermé, plein de certitudes , sur que le confort , l'argent , le paraître , soit représentatif de quoi que se soit , enfermé dans des convictions de classes sociales avec un brin de mépris que manient si bien les gens d'en haut , puisque paraît'il il y a les gens d'en bas .

Thomas : Ouha , je ne suis pas sur d'avoir tout compris, mais tu parles bien papa quant tu veux .

Claire : J 'ai eu l'impression d'entendre papa, tout compte fait , vous n'êtes pas si différents tout les deux . Vous avez vos valeurs, avec un peu d'effort elles doivent pouvoir se rejoindre .

José : Tu as raison Claire , les combats peuvent êtres différents, l'éducation différente , le caractère différent mais l'essentiel c'est que l'être humain se retrouve pour le bien être de la planète sous toutes ses formes , Végétale, animale , humaine .

Pierre : Top , top , hé, ho tous les trois là , n'essayez pas de m'embrigader dans votre organisation foireuse, j'ai besoin de personne pour savoir ce que j'ai à faire ou à dire , j'ai besoin de personne pour me dicter ma conduite et encore moins pour me donner des ordres , non mais ho !!!!

Chantal : Pierre , ne soit pas plus bête que tu l'as laissé penser, je te connais par cœur, je sais très bien que tu ne reconnaîtras jamais le bien fondé de leur combat, parce que tu ne le connais pas, parce qu'il ne sort pas de ton petit cerveau, parce qu'il vient de ton fils, et ça alors, c'est trop dur à admettre pour ton orgueil, ta vanité .

(A ce moment précis , Pierre explose littéralement , gesticule dans tous les sens comme imprégné d'une douce folie)

(Chantal , Thomas , Claire et José assistent eux éberlués devant ce récit surréaliste

/Pierre : Inculte , borné , orgueilleux , vaniteux , c'est comme ça que vous me voyez....Hé bien , je vais vous étonné sur le champ ; c'est décidé , à partir de cette minute je deviens un défenseur de la planète , un compagnon de combat , un guerrier et que sais-je encore .

Ou sont les pollueurs , les épuiseurs de la terre , les inconscients , les délinquants de notre mère porteuse , que je les éduquent , que je les corrigeant, que je leurs apprennent à faire l'amour et pas la guerre , venez à moi les tourterelles égarées jeunes et belles , venez faire l'amour , les autres contactez José , le patriarche , l'intello de service .

Partons épée à la main , monter et défendre des barricades , n'ayons pas peur de mourir en héros pour défendre notre idéal , allons à la rencontre de la faune , de la flore , des êtres humains....Je vous le dis les amis , zorro est arrivé

Chantal : (Coupant Pierre) Stoooooop Pierre , ça ne va pas non , qu'est ce que tu nous fais là ?

Une bouffée délirante ? Une crise existentielle ?

(Pendant que Pierre semble se calmer)

Thomas : (S'adressant à Claire et José) Il a pété une durite, il est en plein délire .

(Pierre repartant de plus belle)

Pierre : Je n'est rien pété du tout , en garde moussaillon , soulevons nous , envahissons l'assemblée nationale , secouons , dépoussiérons , asticotons nos députés et plus encore , soyons leur guide spirituel , emmenons- les au vote final, à la décision unique au monde

Claire : (Tandis que Pierre continue de gesticuler en silence) Thomas , Madame pensez-vous qu'il peut-être dangereux quant il est comme ça ?

Chantal : Je n'en sais rien Claire , c'est la première fois que je le vois ce mettre dans un tel état .